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4月 16日，国台办召开的例行新闻发
布会上，反服贸的相关话题仍是两岸媒体
关注的焦点。有台湾媒体记者向发言人
范丽青提问，有泛蓝“立委”建议把服
贸协议交付岛内“公投”，同时也逼迫
泛绿阵营表态到底支不支持，请问发言
人对此有何看法？范丽青回答说，服
务贸易协议是一个已经签署的协议，
也是两会授权签署的协议。我们认
为，两会授权协商和所达成协议的权
威性应该得到维护。

后续协商不受影响

持续 20 多天的台湾反服贸风
波引起了媒体的广泛关注。在被
问及对事件的看法和评价时，范
丽青表态说，包括绝大多数台湾
同胞在内的两岸民众都不愿意
看到服贸进程遭到干扰和破
坏。我们推动两岸经济合作和
各项交流的出发点和落脚点，
都是为两岸民众特别是为台
湾同胞谋福祉，也为台湾同
胞带来了实实在在的利益。

随着两岸交流合作的深入，我们愿意进一
步听取台湾各阶层对两岸交流合作的意
见，让更多的台湾民众能够从两岸关系和
平发展中受益。

台湾“陆委会”主委王郁琦最近在受访
时认为，可以先通过服贸协议，然后两岸再
循协议第八条紧急磋商的机制，就双方可能
会有争议的项目进行磋商。针对记者的转述
和提问，范丽青明确表示，两岸协商中没有
已签协议重新谈判的先例，两会受权协商所
达成协议的权威性应该得到维护。

范丽青还进一步表示，我们不希望两
岸协商，包括货贸协议在内的 ECFA 后续
协商受到反服贸事件影响。

两岸不能回到老路

有记者问，现在台湾正推动“两岸协
议监督机制法制化”，这会不会对两岸未来
商签协议产生影响？

范丽青指出，两岸平等协商的正常进程
不应该受到干扰和阻碍。“台独”势力借两岸
协议监督之名，企图将“两国论”和“一边一
国”的“台独”主张塞入法条，达到其破坏两
岸协商和两岸关系和平发展的目的。

范丽青说，我们反对“台独”的立场
是坚定不移的。两岸同胞都不会允许“台
独”势力以任何方式开历史倒车，将两岸
关系拉回到紧张动荡的老路上去，损害两
岸同胞的利益。

鼓励青年加强交流

一种观点认为，反服贸事件中的大部分
学生应与岛内的“台独”势力做一种区隔。近
来报道反映出部分台湾大学生对服贸协议
一知半解甚至是误解。有记者提问，未来大
陆在推进两岸青年学生交流来弥合隔阂方
面是否有进一步规划？有什么措施可以让岛
内的年轻世代更深地了解大陆，从而成为促
进两岸交流相向而行的积极力量？

对此范丽青回答说，台湾近期发生的
事情，我们一直密切关注，也多次表明了
看法。我们一直积极鼓励两岸青年包括两
岸学生加强交流，我们也愿意为两岸青年
学生的交流多提供一些帮助。我们希望有
更多的台湾青年学生参与到两岸交流的潮
流中来，更多地了解两岸关系发展的实际
情况，为维护和推动两岸关系和平发展做
出努力。

■第一现场
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拥有“百万年薪”的张玥腾
是台湾年轻人中的“少数派”，当
多数同龄人涌入大城市寻找工作
时，他却辞掉了台北的工作，回
到台南深山老家当“农民”。

在南化乡的一家甘蔗加工作
坊里，张玥腾经营着一项世代相传
的产业——黑糖制作。张玥腾每年
收入100万元新台币（约20万元人
民币），因为住在老家，除了吃穿无
虞，还能攒下一大笔存款。

“百万年薪招募新农人！”台南
市农业局张贴出新农人招募计划
的广告。这项计划主要面向 45 岁
以下有志于从事高价值农产品生
产的青壮年，提供低息“青年从农
创业贷款”（年息 1.5％、最高 500
万元新台币、期限最长 10 年），并
从农地取得、技术学习、经营辅导、
产品营销等多个环节协助创业。

相比毕业 22K （约五六千元
人民币） 的起薪、激烈的工作竞
争，以张玥腾为代表的一些台湾
年轻人开始回归乡里。

“我其实是‘土豪’，不过不
是大陆说的那个含义，是以土地
而自豪。”出身台南楠西乡的江仲
纬如今经营一家名为“果农之
家”的水果餐馆，当地盛产的莲
雾、芭乐等水果经过江仲纬的设
计，变身成为精品菜肴，吸引了
许多自驾族前来尝鲜。

“很多年轻人不是不愿意回农
村，只是以前农村没有什么产
业，即使回来了也找不到合适的
工作。”他说。

如今，台湾一些农村地区正
借助“农村再生”计划的支持，
积极发展特色产业。这项计划于
2008年发起，鼓励农村社区调研

当地特色资源，提出发展
计划，方案若能通过政府
审核，就能为社区争取到
资金支持。

位于台南南端的龙兴
社 区 与 许 多 台 湾 农 村 一
样，面临严峻的人口老龄
化。65 岁以上的老人占人
口三成，大量土地和事业无
人继承。2009年，龙兴申请
到政府资助，发展观光业和
农产品伴手礼，期望借此吸
引离乡的游子回归。

“我们希望年轻人回来
后有土地可以栽种、有产业
可以进入，还能从事再生计
划的撰写和成果核销。”台南
市龙兴社区发展协会总干事
余奕靖说。

在台湾联合大学攻读工
业设计的孙孟闲认为，许多农
村在地的传统技艺长期以来由
于附加值低、继承者少，面临
失传，但对台湾繁荣的文创产
业而言，却是一块未开发的处
女地。

孙孟闲和同学去年前往云
林县的一个农村社区提供驻村
服务。这些设计系的学生与擅
长蔺草编织的阿嬷们合作，制
作 出 潮 流 感 十 足 的 蔺 草 手 机
壳 、 散 发 着 淡 淡 蔺 草 香 的 口
罩，帮助古老的手工艺以时尚
的面貌重新走入市场。

“青年人有的是学识、活力
和创意，而乡下老人有的是经验
和文化背景，我们要创造条件让
这两者交融在一起。”台湾“农
委会”相关负责人陈文德说。

（据新华社台北4月16日电）
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国台办发言人回应反服贸风波——

已签协议权威性应维护已签协议权威性应维护
反对借监督夹带反对借监督夹带““台独台独””

本报记者 任成琦

台南百万年薪
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■宝岛万象

近年来，乡村活化计划在台湾各地展开。嘉义板头是台湾寺
庙剪黏、交趾陶的发源地，也曾因劳动力外流等原因衰败。经过
活化和改造的社区又重新焕发生机，成为剪黏交趾艺术村落，吸
引大量游客。 （图片来源：台媒）

本报电（刘娟） 在近日举行的“2014中国淮北食品工业博
览会”上，来自海内外知名食品工业客商齐聚淮北。旺旺集
团、康师傅集团、台湾洋博士有限公司、台湾尊品茶叶有限公司
等60家台资企业参展，展示了台湾农产品以及众多具有宝岛特色
的风味美食和精致伴手礼。参展的台湾厂商数量较往年明显增加。

本届博览会由农业部农业产业化办公室、中国食品工业协会、
安徽省农业委员会、淮北市人民政府主办。博览会以“文化之城精致
淮北”为主题，以食品加工企业和农业产业化企业贸易洽谈、招商项
目推介与投资洽谈、展示展销农副产品等为主要内容。

据新华社台北4月16日电 （记者吴济海、李寒
芳） 两岸警方近期联手侦破一起两岸跨境运毒案，查
获18公斤安非他命，市价近亿元新台币。

台“警政署”航空警察局16日介绍，今年3月下旬在桃
园机场货运站荣储快递货物进口专区，一批自深圳运抵台
湾再转运第三地的快递货物“机械设备、汽车零组件”，经X
光仪检视后，发现有不明图像，经拆解机械设备后，安全检
查大队查获夹藏二级毒品安非他命超过6公斤。

航警局立即与大陆禁毒局联系合作，启动两岸共同
打击犯罪机制。

4月 11日，航警局刑警大队又查获此运毒集团以同样
“机械设备”品名的快递货物及伪造的寄收件人身份，企图
再度由大陆运抵台湾后再转运第三地，警方与台北关务部
门拆解项品后又查获夹藏二级毒品安非他命6公斤。

台湾警方介绍，4 月 14 日，运毒集团又以同样手法，
准备自深圳再运送“机械设备”快递货物夹藏毒品至台湾
再转运第三地，台湾警方将此讯息通报大陆公安部门拦截货
物并逮捕何姓台籍嫌犯 2人及陆籍嫌犯 1人，经拆解“机械
设备”后，再次查获二级毒品安非他命约6公斤。

本报电 台湾货币政策主管部门 15 日公布，截至 3 月
底，台湾人民币存款余额达 2683.92 亿元，再创历史新高，
较上月增加213.41亿元人民币。

该部门介绍，至 3 月底，台湾外汇指定银行（DBU）人民
币存款余额冲至 2118.64亿元，国际金融业务分行（OBU）存
款余额则为565.28亿元，合计达2683.92亿元人民币。

2013年2月，台湾开放银行业者正式开办人民币业务。
台货币政策主管部门副负责人杨金龙15日在此间一公

开场合表示，目前台湾离岸人民币业务的发展已初具成
效。除了人民币存款快速增长外，其他人民币业务亦快速
增长，2013年2月至2014年2月，人民币汇款业务量累计达
6510亿元人民币。再者，在人民币计价金融商品方面，如
宝岛债、衍生性商品、基金、保险等也在逐渐发展。尤其
是宝岛债，至今已发行 15 档债券，总金额达 121 亿元人民
币。杨金龙认为，在岛内人民币资金池已累积一定规模的
基础上，此时正是扩大宝岛债市场及发展多元化人民币计
价金融商品的最佳契机。

本报上海本报上海44月月 1616日日
电电 （（记者记者沈文敏沈文敏）） 由于由于
大陆赴台旅游热情高涨大陆赴台旅游热情高涨，，
从今天起从今天起，，台湾将大陆游台湾将大陆游
客来台个人游配额从每日客来台个人游配额从每日
30003000 人 提 高 到 每 日人 提 高 到 每 日 40004000
人人。。台湾旅游的高人气和台湾旅游的高人气和
配额的增加配额的增加，，使旅行社纷使旅行社纷
纷加大对赴台游市场的开发纷加大对赴台游市场的开发
力度力度。。记者从携程旅行网了记者从携程旅行网了
解到解到，，其台湾自由行产品已其台湾自由行产品已
覆盖覆盖 2626 个开放台湾游的出发个开放台湾游的出发
城市城市，，覆盖全台湾的酒店增覆盖全台湾的酒店增
长一倍达到长一倍达到 15001500 家家，，今年将今年将
输送近十万自由行游客赴台湾输送近十万自由行游客赴台湾
旅游旅游。。

本报电 据香港新闻网 16日报道，根据美国咨询
公司 A·T·Kearney 的报告，香港继续稳居全球最具投
资吸引力城市的第5位，仅次于纽约、伦敦、巴黎和东
京。北京虽然备受雾霾等环境问题困扰，但其商业活动
和政治影响力的增强，仍令其首次跻身前十，超越新加
坡和首尔。

A·T·Kearney自2008年每两年发布该报告，对全球
84 个城市进行 26 项参考指标的测评，包括政治和商业
影响、人力资源和城市文化。位列前五位的城市，除了
2010 年东京超越巴黎排第 3 之外，其它名次从未改变。
北京从 2012年第 14位跃居第 8，A·T·Kearney称其国际
学校、宽带用户和博物馆数量及国际商业活动增加都令
其加分。上海排名亦首次跻身前20，位列18。该咨询公
司早在2012年就预测，北京和上海上升潜力大，在未来
10至20年有望成为全球最具吸引力城市。

全球最具投资吸引力城市

香 港 续 居 第 五
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市价近亿元新台币
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市价近亿元新台币

台湾美食展销淮北
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4月 15日，首届“香港特区行政长官普选研
究论坛”在香港举办。这是全国港澳研究会

成立以来首次在香港举办学术研讨活动。
香港目前处于政改咨询期，落实

普选、推进政改不单是法律问题，
也是政治问题和社会问题。全国

港澳研究会秘书处表示，此次
研讨会按照有商有量的前
提，邀请内地、香港、澳门的
学者，从法律、政治、社会
等不同专业研究角度共同
探讨香港特区行政长官普
选。相信会碰撞出思想的
火花，并对香港政改咨询产

生有益的启示。

法学家“舌战”反对派

全国人大常委会香港基本法委员会副主
任梁爱诗出席论坛并致辞。她表示，在殖民地

统治下，156年的香港，港督从来不是协商或者选举
产生的，是《基本法》订下特区的行政长官最终达至由一个

有广泛代表性的提名委员会按民主程序提名后普选产生的目标。
她说，自特区政府成立以来，各届行政长官和立法会的选举，

都按香港的实际情况、循序渐进地增加民主成分，并吸取经验教
训，改善程序，十六七年来不断进步。2017年行政长官由普选产
生，是香港市民的共同心愿，也是共同的责任。期望不同党派的
立法会议员能找出共识，不让市民愿望成空。

然而，香港反对派却发起“占领中环”行动争取所谓的
“真普选”，声称是希望发挥“公民抗命”精神，这种阻碍普选

进程的行径招致香港各界反对和斥责。
在受邀学者名单中，有“占领中环”发起人戴耀庭，戴耀庭的身份是香港大学法律系副教授。论坛

上，戴耀庭所谓“占中”以及“公民抗命”合理性的发言，引发众多法学家有理有据的驳斥。
中国社会科学院法学研究所副所长莫纪宏表示，“占领中环”发起者打出“公民抗命”的旗帜，“公

民抗命”从来都不是国际宪法学界普通认同、普通讨论的概念。更为重要的是，如今提名委员会还没
有开始提名、没有具体的提名结果就要反对，反对的是什么、抗拒的是什么？身为宪法学者，却要发
动“公民抗命”，最终后果自己也无法控制，这种行为不负责任，将破坏香港的法治。

清华大学法学院院长、全国港澳研究会副会长王振民指出，现在有合法渠道让香港市民发表
意见，为何要抗命？对“公民抗命”提出驳斥的还有澳门大学法学院教授骆伟建。他说，研究宪法的
人，要首先遵守宪法（宪制性文件）。特区政府严格按照基本法推进普选，还要抗什么命？

政治体制没有国际标准

在特首普选问题上，反对派坚持所谓“国际标准”。对此，莫纪宏说，一个学者可以表
达自己不同的意见，但参与公共政策发表评论时要有责任心、要慎重，不要轻言所谓“标
准”。在公共领域只有法律标准和技术标准。二者之外，其他的不具有公共性，都是个人或
者团体的看法、“标准”。

王振民发表演说表示，国际人权公约不是关于普选的国际公约，这个公约的目的，解决的是
人权问题，不是政治体制问题。到目前为止，只有人权的国际标准，没有政治体制的国际标准。世
界各国各地没有统一的模式，它们的选举制度还会随着时间的变化而变化。没有最民主的普
选，只有更民主的普选。如果要求香港的普选符合国际标准，那么要符合哪个国家的标准，英国
的，还是美国的？要符合这些国家19世纪，还是20世纪、21世纪的标准？

香港到底要采取什么标准？王振民认为，衡量普选好坏的标准不是普选符不符合
某一国的标准，而是看能不能解决本地的问题，应该创造“真爱港”的香港标准。只
要符合一人一票，每一票等值就符合了基本法和国际人权公约的要求。港人和中央政
府应该一道创造符合香港的香港模式。

王振民表示，大家只要有3点共识——爱港爱国、民主普选、理性磋商，就可以
商讨出香港标准的普选模式，也一定能创造出普选奇迹。


